Mit nassen Schuhen patschte ich die Granitstufen meiner Realschule hoch und wiederholte im Geist die Daten zur Reichskristallnacht, zum Judenboykott und zum Röhm-Putsch. Mich beruhigte einigermaßen, dass noch alles fest im Gedächtnis saß, und ich beendete das Frage-und-Antwort-Spiel, um mich nicht selbst verrückt zu machen und weil es stark nach hirnverbranntem Menschen roch!

Wässrige Spuren auf der verdreckten Treppe hinterlassend, latschte ich in die erste Etage. Ich spürte, dass gleich etwas geschehen würde. Und richtig! Am anderen Ende des Schulflures erblickte ich Olaf. Dieses großmäulige Pickelgesicht motzte mich schon seit Tagen laufend an. Und als ich sein blödes Gesicht von weitem sah, wusste ich, dass es dabei heute nicht bleiben würde...

Eine 80er Jahre Jugend in West-Berlin.

## Sie verlassen jetzt West-Berlin